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郑州代表团审议
《政府工作报告》

本报讯（记者 王晋
晋 武建玲）两天来，出席
省十一届人大四次会议
的郑州代表团的代表们
认真审议了省长郭庚茂
所作的政府工作报告。
代表们认为，报告对2010
年及“十一五”期间的工
作进行了客观公正、实事

求是的总结，在肯定成绩
的同时，不回避经济社会
发展面临的困难，“十二
五”工作部署和今年的工
作安排重点突出、措施得
力，是一个凝聚人心、催
人奋进的报告。

张立勇代表说，2011
年的工作安排和“十二

五”的规划与省委经济工
作会议衔接得很好，与我
省实际结合得很好。建议
发挥好我省工业、农业和人
口的优势，做好文章、做足
文章。要认真研究，加快农
产品转化，比如在发展河南
酒产业、肉类加工产业等
方面，（下转第三版①）

本报讯（记者 武建玲 王晋
晋）省“两会”开幕以来，中原经
济区建设成为代表、委员们热
议的话题。作为省会，郑州如
何发挥优势，增强竞争力和辐
射力，打造中原经济区核心增
长极，也成为不少代表、委员关
注的重点。

代表、委员们普遍认为，郑州
必须积极对接、主动引领、率先

突破，把握机遇，找准自身发展
定位，努力实现经济社会发展提
质、提速、提效，努力成为中原经
济区核心增长极，助推中原经济

区建设。
省政协委员赵文瑛认为，在

建设中原经济区的过程中，加快
核心增长极建设，充分发挥核心

城市的带动作用，是实现中原经
济区发展的必由之路。她建议我
省加速打造以郑州为中心，以郑
汴融城为基础，东起中牟，西至上

街区，向东西延伸的大型“带”状
城市。

赵文瑛建议采取三项措施促
进核心大城市建设：

（下转第三版②）

代表委员热论中原经济区
建议构筑千万人口大都市

众所周知，一旦道路堵塞无法通行，
城市就要陷入瘫痪。我们人体内的血管就
如城市道路，一旦血管发生病变，各种毛病
就会显露出来。作为我市外科界知名专
家，仝现州有着“精准的外科手术刀”的美
誉，他的工作就是修补大大小小的血管，让
血管壁更坚韧，让血液流通更顺畅。

故事之一：敬畏生命
时间：2010年12月25日
地点：医生办公室

“敬畏生命”。
在周围血管科医生办公室，一幅仝现

州遒劲的书法作品，时刻提醒着医护人员
要有颗敬畏生命之心。

“让我死吧，你们看不了这病！少骗
我！”73 岁的患者洪作文说，“在患病手术
时，我常说一些不中听的话，可仝主任从
不抱怨，总是温和地微笑着，一边检查，一
边和气开导……”如今“敬畏生命”四个字
成了他最温暖的记忆。

“为什么家长会一次也不见你爸爸？”
“我也快一个月没有见他了。”面对老师的
疑问，仝现州的儿子仝麟龙总是这样回
答。他说，从小到大父亲没有真正管过他。

“1998年春节，爷爷身体不舒服，从老
家过来，到家转了一圈，看到父亲很忙，就
自己到医院进行了检查。虽然病情很重，
但爷爷没有吭声，当天就回去了。没多
久，爷爷就去世了。”仝麟龙说，作为中医
世家，爷爷深知自己的病情，但怕给父亲
添麻烦，就隐瞒下来了。

“父亲爱好书法、篆刻，主要是练手
准、稳，其次是修身养性、平心静气。”仝麟
龙回忆说，父亲除了这点爱好，其他也没
什么嗜好了。

“生命不在于长而在于宽。”仝现州常
说，一个人的生命长度是有限的，但生命
的宽度却是掌握在自己手里，要拓宽自己
生命的宽度，也就是在有限的生命长度里
做更多有益于社会的事。医生必备鹰眼、
虎胆、菩萨心，只有这样，才能在敬畏生命
的同时，更好地呵护生命。

“看病是医生的天职，患者给医生送红
包，说明不信任你，退红包也没有什么好张
扬的，更不值得表扬。”护士长刘凌云说，仝
现州不仅做事低调，而且遇到危急情况，什
么时候打电话，他都二话不说，立马赶来。

旁白：正因为怀着一颗“敬畏生命”的

心，仝现州才能在医学技术上精益求精，
练就了鹰眼、虎胆，才能在危急关头处事
不惊，化险为夷，赢得患者的生命相托。

故事之二：“血管卫士”
时间：2010年5月
地点：郑州人民医院

“让你在公交车上多管老子的闲事，
扎死你！”一天深夜，送女儿上学校返回路
上，农民工刘某遭到小偷的报复。小偷拦
住他，用随身携带的水果刀，狠狠地向他
扎来，然后趁着夜色逃离现场。

身中 30 多刀，右侧颈动脉破裂、右腿
动脉断裂、气管割裂……被送到郑州人民
医院周围血管外科时，刘某处于休克状
态。医生紧急手术。一周后拆线，不想右
腿血管再次破裂。仝现州前来会诊：“刀
口太深，深处动脉破裂，患者失血过多，休
养后再手术。”一周过去，再次打开，仍出
血汹涌，患者当场休克，仝现州临危不惧，
从容指挥压迫止血，冷静思考手术方法。
几天后，造影下，12个小时的漫长手术，他
精心完成了血管吻合，保住了患者的腿。

“失去一条腿，你知道对病人意味着
什么。哪怕只有 1%的希望，我们要 100%
的努力。”当时有人建议截肢，但遭到仝现
州的否决。

旁白：早在1989年，仝现州就率先在河
南开展了布-加氏综合征的外科治疗；2004
年，在河南率先开展颈动脉内膜剥脱治疗脑
梗塞，目前河南仅有两家医院开展此类手
术；我省第一家开展自体干细胞移植治疗糖
尿病、激光治疗浅静脉曲张和胃肠转流手术
治疗Ⅱ型糖尿病；2006年，首创的腘静脉嵌
压综合征手术填补了国内空白，并被作为周
围血管外科的治疗规范加以推广。如今，周
围血管外科上万例手术，10余项科研成果，
成了河南省在该领域为数极少的专科之一。

故事之三：大爱无痕
时间：2007年大年初一
地点：郑州人民医院

“仝主任，我阑尾炎发作了，我想让您
手术。”初一早上，当时还是普通护士的刘
凌云，突然肚子疼痛起来。

“一犯病，我脑子里就想到了仝主任，
但恰逢春节，我和仝主任又不太熟悉，当时
内心很矛盾，挣扎了半天，我还是鼓起勇气
给他打了个电话。”刘凌云激动地说，“没问
题，没问题。不想，仝主任爽快地答应了，
更没想到，一会儿他就匆忙来到了。”

“大过节的，把主任折腾过来，我非常
过意不去，打算买点礼物，没想到他却带
着礼物来病房看我。”刘凌云说，以前常听

患者说仝现州如何如何好，亲身经历后，
才知道他对患者都如此尽心尽责，“当了
护士长后，我才知道，但凡逢年过节，仝主
任都坚守在一线。”

旁白：“德不近佛者不可为医，才不近
仙者不可为医。”仝现州从不吝啬自己的真
爱，把自己的爱随时献给患者，在名利面前
他淡泊名利，从不计较。作为大外科主任，
他率先垂范，哪里有危重病人，哪里就能看
到他的身影，被戏称为“消防队长”。
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点评

仝现州，郑州人民医院大外科主
任兼周围血管外科主任，主任医师。
中华医学会血管外科学组委员，河南
省周围血管外科专业委员会常委副主
委，河南省健康促进委员会副主委，郑
州市医师协会普外科专业委员会副主
委。从事外科临床工作30多年，在周
围血管外科领域有较深造诣，是国内最
早开展布－加氏综合征根治术学者之
一，腘静脉嵌压综合征的手术治疗填补
了国内空白。颈动脉内膜剥脱治疗脑
卒中在国内外赢得广泛赞誉，下肢动脉
硬化闭塞症的手术治疗，干细胞移植填
补了河南省空白。腹腔镜下胆囊切除，
可调节捆扎带缩胃术，胃癌、结肠癌根
治术，脾切术在河南省具有领先水平，
激光治疗乳腺增生、副乳、大隐静脉曲
张、前列腺增生、腋臭填补了国内空
白。胸腔镜开创了河南先河。

“身兼重任显大医风范，精益求精
可力挽狂澜”。作为我市外科界的知
名专家，仝现州在外科界有着“精准的
外科手术刀”的美誉。他手术娴熟、技
术全面、知识面广、意识超前，不仅在
周围血管外科领域有较深造诣，还带
领团队不断创新进取，开辟新的业务
领域，填补国内外多项空白。汶川地
震，他担任医院外科救治专家组组长，
实现了伤员零死亡、零致残的目标。

“一个人的生命长
度是有限的，但生命的
宽度却是掌握在自己手
里，要拓宽自己生命的
宽度，也就是在有限的
生命长度里做更多有益
于社会的事。医生必备
鹰眼、虎胆、菩萨心，唯
有如此，我们才能在敬
畏生命的同时，更好地
呵护生命。”

——仝现州

本报讯（记者 武建玲 王晋晋）昨日，
省十一届人大四次会议举行第一次记者招
待会，省委常委、常务副省长李克，副省长
史济春、张大卫，省工业和信息化厅、财政
厅、国土资源厅、环境保护厅、住房和城乡
建设厅、交通运输厅、农业厅、商务厅负责
人，围绕转变经济发展方式、发展战略新型
产业、加快城镇化建设等内容，回答了记者
提问。

中原经济区五年彰显优势
记者：建设中原经济区是省委、省政府

作出的一项重大战略决策，“十二五”期间，
中原经济区建设预期会达到一个什么样的
目标？

李克：建设中原经济区，主要是通过走
一条不以牺牲农业和粮食、生态和环境为
代价的“三化”协调科学发展的路子，实现
中原崛起、河南振兴。这既是我们河南经
济社会发展的总体战略，也是全省人民的
共同期盼。

中原经济区的发展目标，可以概括为
“五新”：一是争创粮食生产新优势，二是构
筑“三化”协调新格局，三是实现改革开放
新突破，四是取得转型发展新跨越，五是开
创和谐社会建设新局面。具体实施分两个
阶段：五年彰显优势，十年实现崛起。到
2015年，主要人均经济指标超过中部地区平
均水平，与全国平均水平差距进一步缩小，
城镇化发展接近中部平均水平，中原城市群
的竞争力进一步增强，经济转型和社会转型
迈出重要步伐，区域一体化发展格局初步形
成，成为支撑中部崛起的核心区域。

多举措保障社会民生
记者：就业是民生之本。新的一年里，

我省将采取哪些措施，让高校毕业生顺利
就业？

史济春：高校毕业生是国家最宝贵的
人才。去年，全省有 34.57 万人就业，就业

率是 86.2%，较好地完成了目标任务。2011 年，我省仍然把
高校就业工作摆在就业的首位，强化服务，多渠道、多形式
帮助高校毕业生就业。 （下转第二版①）

本报讯（记
者 陈思唐强 文/
图）昨日上午 7
时 30 分，从市公
安局特警支队大
院内飞出一辆辆

“铁骑”——200
余名武装特警即
日起全城驻守，
严厉打击严密防
范“两抢”等侵财
性犯罪。
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连维良在全市安全生产工作汇报会上要求

尽心尽力尽责做好安全生产督导督查工作
确保全市人民度过一个安全祥和欢乐的春节

本报讯（记者 张乔普）昨日下午，我市
召开全市安全生产工作汇报会，听取安全
生产“大检查、大整治、大督查”活动和煤
矿集中整治行动开展情况汇报。

市委书记连维良、副市长王跃华等参
加会议。

根据市委、市政府关于做好全市安全
生产工作部署，2010 年 12 月 6 日，全市成
立 16 个“大检查、大整治、大督查”综合督
查组和 5 个煤矿安全督导组，进驻各县

（市）区安全生产一线，对全市安全生产工
作进行督导、督查，有力地促进了安全生
产工作各项措施的有效落实，为全市安全
生产形势持续稳定好转奠定了良好基础。

在听取各个督导检查组工作汇报后，
连维良要求，要从五个方面进一步做好安
全生产工作：一是要严守最后一道防线。
督查是安全生产的最后一道防线，市委、
市政府派出的督查组、督导组一定要尽
心、尽力、尽责，严守最后一道防线。二是

要不间断地进行督查。要充分认识安全
生产工作的复杂性，不能因为暂时发现不
了问题就放松督查、甚至不督查，要在保
留督查、督导队伍骨干的基础上，积极探索
人员轮换的办法，建立安全生产督导、督查
长效机制。三是要实行严格的责任制。对
于在督查、督导范围内发生的问题，或者
有安全隐患发现不了的，督查组、督导组
要承担连带责任；对于发现有包庇、纵容
安全生产隐患的，督查组、督导组要承担

更大的责任。四是要善于发现问题。督
查组、督导组要强化责任心，依靠专家力
量，及时总结经验，善于及时发现并研究
解决安全生产工作中存在的问题。五是
要及时上报发现的问题。各督查组、督导
组要做到发现安全生产隐患及时报告，发
现整改不到位的及时报告，发现拒绝整改
的及时报告，发现整改缓慢的及时报告，发
现整改不彻底的及时报告，将各种安全生
产隐患消除在萌芽状态。（下转第二版②）


